

Diario de Gándia

PERIODICO DEMOCRATICO

AÑO I.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre 3 75 pesetas.—Semestre 7.—
Año 13 50.—Extranjero: el mismo precio,
con aumento del franqueo.

Jueves 23 Abril de 1885.

ANUNCIOS

Precios convencionales.—Dirigirse al Admi-
nistrador, D. José Aranda.

NUM. 45.

LA COALICIÓN ANTE LA PRENSA.

Los periódicos liberales que recibimos anoche, dedican sus primeras columnas á elogiar, uno de los actos más grandes y útiles á la sociedad que han llevado á cabo las oposiciones parlamentarias durante el tiempo que dominan los conservadores.

En la imposibilidad de transcribir integros todos los editoriales, nos permitiremos copiar algunos párrafos de cada uno de ellos: *El Liberal*:

«Desde que se comenzó á pensar en la inteligencia electoral, los conservadores principiaron también á gritar como condenados. Esa inteligencia iba á ser una coalición monstruosa, un contubernio nefando. Ahora que se ha tomado el acuerdo de entenderse para luchar juntos los partidos liberales en las próximas elecciones de ayuntamientos, no hay que decir si habrá aumentado la gritería.

Como los conservadores son el cimiento en que se apoyan los más sagrados intereses de la sociedad y de las instituciones, no deberían arrebatarse tanto; porque si ellos se conmueven se banboleará también todo lo que llevan sobre los hombros ó sostienen con sus fidelísimas espaldas.

Si se azoran por una simple inteligencia electoral, darán muy mala idea de su fortaleza.»

¿Qué os subleva, pues, oh conservadores? ¿Qué os irrita, os alarma, ú os turba? La inteligencia será exclusivamente para luchar en las próximas elecciones municipales. Cuando por tan pequeña cosa os alterais tanto, revelais un secreto que debiera el vulgo, no sólo ignorar, pero ni aún sospechar á cien leguas. Autorizais la sospecha de que si los partidos políticos desde el centralismo hasta el federalismo se entendieran para fines más amplios que una inteligencia para elegir ayuntamientos, no habría conservadores para un día.

Ahora deseáramos que los conservadores explicaran por qué les parece tan abominable esa inteligencia, que uno de sus periódicos llama *contubernio alianza*.

Encaminase á conseguir que todos los intereses tengan representación en el Municipio, y puesto que en los pueblos lo mismo hay monárquicos que republicanos á quienes importa la buena gestión municipal, parece, ó debe parecer racionalismo el acuerdo de los partidos liberales de trabajar juntos para tener ayuntamientos de su confianza, con mandatarios afiliados á sus respectivas banderas.

Y si esta aspiración fuera inadmisibile, si la inteligencia electoral constituyera contubernio nefando, ¿quién la habría inspirado? ¿quién habría dado la idea de llevar á los ayuntamientos, para hacerlos más populares, representantes de todos los partidos? El ministro de la Gobernación. El ha pretendido dotar al pueblo de Madrid de un tal ayuntamiento, nombrando concejales de todos los colores políticos, desde absolutista á republicano federal, en reemplazo de la municipalidad suspendida.

Felicitarlos debieran, por el contrario, los conservadores de que aún pueda contarse con un resto de decoro político, del cual dan muestra señalada los partidos liberales, yendo á buscar en la elección popular la investidura municipal que han rehusado aceptar de la generosidad política del ministro de la Gobernación.

Pero no se alarmen, por Dios, los conservadores, que no estamos en Bélgica, donde una elección de ayuntamientos determina un cambio de gobierno.

Si los partidos liberales coaligados triunfan en alguna parte, repitan los conservadores las pruebas de su valor acreditado usando del recurso legal de la suspensión.»

El Imparcial:

«Por fin hemos tenido la inmensa satisfacción de ver que al cabo de la tenaz y ruda campaña que desde hace tanto tiempo veníamos librando con varios colegas opuestos á la inteligencia de algunos partidos políticos, éstos han concertado una acción común y decidido luchar juntos en las próximas elecciones municipales.

Hemos dicho antes de ahora, y hoy no hemos de ocultarlo, que quizá no sea por lo tardía suficientemente eficaz para obtener el triunfo; pero la idea que por fortuna ha prevalecido de acudir á los elementos vivos de nuestro país, muchos de ellos toda mente ajenos á la política, inspiramos la consoladora esperanza de que la lucha ha de verificarse en condiciones ventajosas para los grupos coaligados, y que aunque no resulte coronada por una victoria decisiva, servirá cuando menos para contener ó evidenciar los medios ilegales y de presión que pudieran ejercerse en la gran masa del cuerpo electoral.

Es la fórmula acordada por los jefes de las distintas fracciones que militan en la oposición contra el actual gobierno suficientemente explícita, y está además inspirada en un criterio bastante amplio para que dentro de él quepan sin confundirse todos los elementos sociales.»

«La visible preocupación y los mal encubiertos temores que ha producido en el campo de la conservaduría liberal revela por modo indudable su indiscutible importancia. No se ha realizado desde hace algunos años acto alguno que más imperiosamente reclamara la lógica, la necesidad y la conveniencia. No reviste, como se pretende, carácter de política definitiva: es ni más ni menos que una viril manifestación de resistencia á las arbitrariedades del poder: que la expresión de la voluntad de un pueblo que desea ser bien administrado y que se concierta para buscar hombres de carácter independiente, de reconocida probidad y de condiciones administrativas que acepten el penoso y difícil encargo de velar por nuestros intereses, de extinguir el déficit que agobia el Tesoro municipal, de disminuir los gastos improductivos; en una palabra, hombres inspirados en severos principios de inquebrantable rectitud que por nada ni por nadie se dobleguen á la presión de los gobiernos.»

Después de demostrar brillantemente la sin razón que asiste á los conservadores para combatir la unión de monárquicos y republicanos, termina con el siguiente párrafo:

«Y hé aquí por qué el argumento que hacen los conservadores para deducir, faltando á todas las reglas de la lógica, que la inteligencia entre los grupos liberales es un gran peligro por atribuirle cierto sentido revolucionario, carece de fuerza y se convierte en un pretexto especioso, en una arma de la política ministerial, muy abonada para ejercer presión en ciertos sitios y en elevadas regiones, si en ellas prevalecieran los exclusivismos de otros tiempos; más completamente inútil cuando, como ya todos sabemos, dominan en ellas las tendencias del espíritu progresivo de los tiempos modernos é impera el vivo deseo de establecer una conciliación sincera y fecunda entre el principio histórico y el derecho popular.»

El Progreso:

«Por esto, desde la primera conferencia celebrada á las diez de la mañana por los señores Sagasta y Martos, hasta la reunión de republicanos progresistas presidida por el Sr. Salmerón y que terminó á media noche, todo fué trabajo útil; no se perdió ni un cuarto de hora; anduvo el negocio como sobre rails ó rieles que dice la Academia.

Procedióse como manda la lógica; de lo seguro á lo eventual, de lo más á lo menos conocido, de lo cierto á lo dudoso.

Había una base, como ayer decíamos: el comité triunfador.

De ella se partió para ir aunando voluntades, tomando acuerdos y preparando lo que hay que hacer.

¿Ha cedido álguien? Es probable; pero ¿cuán grande debe ser la satisfacción que sientan los que han cedido al ver la magnitud de la obra conseguida!

Los acuerdos ayer tomados desde luego han producido un soberano efecto en la opinión: la lucha electoral en el terreno en que la plantea el Comité, ofrecerá caracteres de grandeza: á la lucha irán todos los liberales, y á la lucha se irá en favor de los elementos de más valía, que á Dios gracias hay donde escojer.»

«La coalición hecha, en esta forma acertadísi-

ma, no la niega ya nadie, no se discute, piénsase solo en sus resultados probables.

El espanto de los conservadores y la unanimidad de los liberales, prueban que la coalición tiene más alcance que el de una mera justaposición de fuerzas.

Todos creen que el choque será formidable en algunas capitales de provincias; pero pocos esperan la victoria. Se confía en lo que ha de venir después de las elecciones, más que en el resultado de las elecciones mismas.»

La Iberia:

«Como ven nuestros lectores, por los acuerdos anteriores, la conciliación de todos los partidos liberales para responder al escandaloso reto del ministro de la Gobernación es un hecho, á pesar de que los periódicos conservadores la juzgaban imposible ó poco menos.

La conformidad del Sr. Castelar es un hecho, como en la fórmula anterior puede verse; el señor Romero Robledo ha creído, sin duda, que podía desafiar á la opinión impunemente.

Respecto del espíritu dominante en este acuerdo, aparte de lo que expresa la declaración que hemos copiado, está el hecho de citarse á los presidentes de Asociaciones que representan los intereses á quienes más directamente afectan los asuntos municipales, y que ningun carácter político tienen.

Esto indica con sobrada claridad el carácter de la conciliación y el móvil que á los partidos liberales guía en este asunto.

Los conservadores pondrán el grito en el cielo y podrán decir lo que quieran de contubernios y confusión. Los hechos están allí respondiendo á ese argumento, y la opinión, que no se equivoca jamás, sabrá apreciar en todos sus detalles los actos realizados por los liberales de todos matices.»

El Correo:

«Nosotros somos principalmente partidarios de la inteligencia electoral, porque buscamos en un esfuerzo común de los liberales, una barrera á las arbitrariedades del poder ministerial, que ya vá siendo demasiado audaz; porque creemos que con este contacto de fuerzas, los elementos monárquicos liberales tendrán nueva ocasión de entenderse; y porque haciendo un llamamiento vigoroso al cuerpo electoral, ya que no se venza en el primer intento—que esto no lo esperamos ni damos á este resultado la mayor importancia—se pondrán los medios adecuados para sacarlo del letargo en que yace; y últimamente por ver si el país, aficionándose á las hermosas luchas de la paz y de la legalidad, se aparta de las insanas y aborrecibles de la revolución; camino que no es tan temerario, como algunos imaginan, pues público y notorio es, que además del Sr. Castelar, hay otros republicanos y otras tendencias de esta escuela, que prefieren los métodos legales á los procedimientos de fuerza.

Tiene, por tanto, también la inteligencia electoral, fases, prismas y horizontes, que la presentan agradable á los hombres de espíritu generoso.»

Y para terminar este ramillete, copiaremos el siguiente suelto de un periódico ministerial, testigo de mayor excepción:

Dice *El Diario Español*:

«A esa provocación (del Sr. Romero Robledo), que ni siquiera se ha tratado de ocultar ó disimular con un barniz de hipocresía, sino que ha venido descarnada y altanera, preescindiendo de todo pudor, no es de extrañar que contesten los partidos ofendidos con otra declaración de guerra sin cuartel, tanto más, cuanto que los vencidos son los que más fácilmente se irritan y exasperan.

Immoral y aún repugnante, si se quiere, será la coalición; pero el verdadero autor, el que debe responder ante la historia de las consecuencias que traiga, es el Sr. Romero Robledo, que se figura, sin duda, que todo le está permitido y de todo se puede burlar impunemente.»

La coalición es un hecho. ¡Viva la coalición!

onsa-
órte,
s su-
nido

Se venden vistas del cordón de Beniopa y del Beato Andrés Hibernón.

OS
NDIA.
contra-
tido de
fábricas
aldea-

etas de
ricas de

ia, Por-
ay obra

referentes á

PATINAS.

EL CONFLICTO ANGLO-RUSO.

No tiene aún el gobierno inglés la contestación definitiva de Rusia, pero sí una serie de informes del general Komaroff, el héroe de la jornada del 30 de Marzo, comunicados por el gobierno de San Petersburgo al Foreign Office. Estos informes vienen a sustituir la contestación diplomática de Rusia, y para fijar el gobierno inglés sus opiniones solo aguardaba el resultado de las pesquisas practicadas sobre el terreno por el general Leumsden, pacienzudo comisario de Inglaterra que desde Noviembre último está aguardando en las frías estepas del Afghanistan que el comisario ruso acuda a la cita para proceder á la delimitación de fronteras.

Ahora bien; según los últimos telegramas, el gobierno inglés había recibido ya las comunicaciones del general Leumsden, según las cuales, si bien eran ciertos muchos de los hechos afirmados por el general Komaroff, resultaba que éste había organizado en Pendjeb una especie de gobierno provisional, no para conservar el orden, como el ruso decía, sino para favorecer los intereses de Rusia, puesto que los miembros de aquel gobierno eran todos enemigos de Inglaterra y partidarios del czar.

¿Cómo se compaginan estas graves noticias con los rumores pacíficos que con insistencia circulaban en Londres? Eso es lo que no entendemos más que admitiendo una sola hipótesis: la de que Inglaterra no se considere aún suficientemente preparada para dar la batalla á la Rusia, y busque, aun a costa del orgullo nacional, un aplazamiento de la guerra. Hay quien encuentra la causa de esa retirada de Inglaterra en la resistencia inopinada que Abderraman, el emir de Caboul, habría opuesto á que las tropas británicas penetraran en el territorio afgano para defender las fronteras de éste. No pudiendo Inglaterra librar la batalla en las estepas del Asia Central, tendría que librarla en Europa, para lo cual necesitaba abrirse á la fuerza ó buenamente el estrecho de los Dardanelos, ó más claro, poner sobre el tapete la pavorosa cuestión de Oriente. Ante esta perspectiva, el gobierno británico habría retrocedido, conociendo el propósito que abrigan Francia, Alemania y Austria-Hungría de intervenir en Constantinopla para obligar á la Puerta á mantener la neutralidad del estrecho y resistir las exigencias de Inglaterra. Realmente, solo así se explica la mansedumbre de la Gran Bretaña y solo así se comprende el rumor de que ésta se hallaría dispuesta á ceder á Rusia el Pendjeb, objeto de la batalla del 30 de Marzo, á cambio de una faja de territorio más allá de Zulfikar.

Pero no hay que hacerse ilusiones sobre la consistencia de este remedio. Inglaterra, al aceptarle por la fuerza de las circunstancias, no haría más que firmar una tregua, que costaría la cartera al ilustre Gladstone. Inglaterra necesita aliados y no los tiene. Hé ahí la cuestión. Inglaterra se halla aislada por completo y ni siquiera puede contar con los pueblos semi-bárbaros que se hallan interpuestos por la geografía entre ella y su eterna rival. El día en que tenga los aliados que necesita—y ahora habrá de buscarlos, porque á toda costa ha menester de ellos—estallará la guerra con todas sus inmensas complicaciones. Es cuestión de vida ó muerte para el imperio británico.

PRENSA.

Sigue siendo el acuerdo patriótico de todos los partidos liberales el tema obligado de la prensa y de los círculos políticos. Los periódicos de cualquier color que sean no se ocupan de otro asunto que de la coalición, y como es natural, cada cual habla de ella según conviene á sus miras particulares.

Pero los que tratan este asunto con falta completa de rectitud é imparcialidad, son los ministeriales. No pueden éstos avenirse á que el país, cansado de los desaciertos del gobierno que le rige, procure por los medios legales derribar á aquellos que causan su ruina, y que á juzgar por la conducta que siguen en toda clase de cuestiones, no tienen otra mira ni otro interés que acabar para siempre con la libertad por que tan largo tiempo ha luchado nuestra desgraciada patria.

Olvidándose los conservadores de lo que ellos hicieron en diferentes ocasiones y aun con circunstancias agravantes, califican de inmoral, absurda y peligrosa, la coalición de los partidos liberales y procuran con medios, poco dignos por cierto, presentar como una amenaza para ciertas respetables instituciones la inteligencia establecida entre los hombres que dirigen los partidos avanzados.

Pero en vano apelan á medios rastroeros y bajos; en vano trabajan para desacreditar un acto que es hijo del más digno y laudable patriotismo y considerado por la inmensa mayoría del país como barrera insuperable para la reacción que el gobierno del Sr. Canovas representa, y por cuya escabrosa

senda ha precipitado á la nación, la política conservadora.

El órgano de los *mestizos* que tanto blasona de comedido y prudente, á fuer de jesuita refinado, dirige sus ataques á la coalición torciendo la significación de ciertos actos que, examinados con criterio imparcial y desinteresado, no merecen otra cosa que los mayores elogios.

Vamos á permitirnos copiar algunos párrafos en que el periódico citado trata de la coalición, para que puedan juzgar nuestros lectores la intención de los *mestizos* y su proceder, que nunca se pasó de noble:

«La coalición electoral, que en los primeros momentos sería únicamente de monárquico-liberales, á quienes se agregarían como elementos auxiliar los posibilistas, ha ganado terreno en las veinticuatro horas pasadas y ya se extiende á todos los partidos y fracciones liberales, monárquicos y republicanas.

Sólo mostraba ciertas reservas el elemento democrático, que sigue las tendencias revolucionarias del Sr. Ruiz Zorrilla; pero se ha logrado convencerles, así como á los federales pactistas y sinálgmáticos.

Debe comprenderse que el honor de que se congreguen fracciones tan antitéticas y contrarias en principios y aspiraciones políticas, alcanza por igual y en idéntico grado, á los Sres. Castelar y Martos.

Apenas observan que algunos de sus afines monárquicos de ahora, dan, ligeros indicios del recelo ó disgusto que les causa un maridaje tan extraño como el que acaba de concertarse, sacan á relucir la oración consabida de que la alianza no tiene más alcance sino evitar el predominio exclusivo que el partido conservador desea llevar á las corporaciones populares, y que todo es lícito contra el que públicamente declaran ser su enemigo común.

No concluyen de aceptar bastantes monárquicos esas raras conclusiones, mas no tienen otro remedio sino transigir, con mayor motivo viendo á su caudillo militante completamente sometido á las influencias de los dos hombres públicos anteriormente citados.

También debemos ser justos y consignar que en dicha ingrata tarea les secundan con gran entusiasmo y ardor los antiguos constitucionales que gozan de mayor intimidad con el jefe del fusionismo.

Un periódico ministerial hace el siguiente programa de cuanto ha de ocurrir con las elecciones municipales próximas, y sus incidencias:

- 1.º Aprobación de los candidatos propuestos por el claustro de conciliación, que se compone de expertos doctores en baile político.
- 2.º Disensiones de familia para votar esos candidatos.
- 3.º Votación posible de aquellos hijos de su padre que no estaban previstos ó apoyados por la coalición.
- 4.º Derrota monumental de los candidatos coaligados.
- 5.º Aprovechamiento de esta derrota como base para retraerse, acusando al gobierno de arbitrariedad é ilegal.
- 6.º Escándalo en la nación y aumento del indiferentismo popular.

Si este programa no es oficial, es el más aproximado á lo factible.

Se columbra á vista de galgo. Está al alcance de cualquier fusionista más ó menos ribeteado de demócrata.

Creemos que no aprovecha *La Unión* para profeta, apesar de sus largas barbas; y si no, al tiempo.

NOTICIAS GENERALES.

Hasta primeros del presente mes iban efectuadas 10.000 redenciones del servicio militar, calculándose que al terminar las operaciones de la quinta ascenderán á 15.000, las cuales proporcionarán al Tesoro un ingreso de 25 millones de pesetas.

Las regiones á que corresponden los mayores cupos, son:

Galicia, 7.463 hombres; Andalucía alta, 7.394; Castilla la Vieja, 7.044; Cataluña, 7.026; Castilla la Nueva, 6.701.

El tanto por ciento que representan las redenciones con arreglo á dichos cupos, son respectivamente: 3'61, 6'68, 13'61, 34'23 y 18'05.

Una observación hemos de hacer respecto de estas dos últimas cifras: la de 18'05 corresponde á Castilla la Nueva; es decir, á Madrid, que paga 17 millones de pesetas por inmuebles y contribución industrial, lo cual da un gravámen para la contribución de riqueza, de un 6 por 100 próximamente, mientras que Barcelona, con 34'23 y pagando por el mismo concepto 12 millones de pesetas, la grava con 16 por 100 próximamente.

Se han adjudicado los premios en la exposición de ganados de Sevilla.

El de S. M. la reina doña Isabel II, consistente en un valioso bronce que representa á un jockey á caballo saludando antes de partir para la carrera, le fué concedido al Sr. Parladé, por los magníficos ejemplares de yeguas que presentó.

El de S. M. el rey, 10.000 reales, al Sr. Miura por un magnífico caballo semental de pura raza española.

El de la dirección general de Caballería, de 1.000 pesetas, á D. Baltasar Hidalgo por su caballo «Arrogante».

El de 1.500, concedido por la dirección general de Artillería, á los Sres. D. Diego y D. Pablo Benjumea por el caballo de tiro ligero llamado «Diamante», y el de 500 pesetas, de la dirección de Agricultura, al caballo semental de pura sangre árabe llamado «Segundo», de doña Teresa Nuñez de Prado.

El ministerio de Fomento ha concedido privilegio de invención al ingeniero jefe de la armada D. Darío Bacas, por un sencillo y económico aparato llamado *Goniobarómetro de Bacas*, destinado á la determinación automática de pesos, por medio de una graduación uniforme y sin empleo de resortes.

La opinión de los técnicos es que dicho aparato proporcionará á la industria y al comercio un poderoso auxiliar, por la rapidez y precisión en las pesadas, y por la acumulación de pesos obtenidos en un contador.

Por estos tiempos guerreros que corren, un amigo de la paz ha tenido la idea de hacer unos cuantos cálculos tan interesantes como inútiles.

La guerra de Crimea costó á la Gran-Bretaña 100 millones de libras esterlinas.

Con este dinero se podría haber fundado seis museos de bellas artes, 20 escuelas, 200 jardines públicos con gimnasios, 200 parques públicos, 200 institutos mecánicos, 200 bibliotecas, 500 círculos de obreros con cocinas económicas, 200 establecimientos de baños, 20 asilos para huérfanos, 10 para ciegos, 20 hospitales oftálmicos, 10 para sordomudos, 20 hospicios, 20 hospitales, 40 hospitales para tísicos, 100 hospitales para marineros, 30 para convalecientes, 20 baños de mar, 20 penitenciarías, 50 refugios temporales para presos cumplidos, mil barcos de pesca, mil redes, mil botes salva-vidas.

Además se habría aliviado la emigración de 100.000 artesanos y agricultores; se habría podido construir casas con jardín para 100.000 operarios ó viudas pobres; se habría asegurado una pensión anual de mil reales á 25.000 enfermos pobres; y por último, se habría podido crear 10.000 propiedades pequeñas de 10 áreas cada una.

Todo esto pudo haberse hecho con el dinero que costó la guerra de Crimea. Infinitamente más se gastaría ahora en una guerra anglo-rusa.

Desgraciadamente, estos cálculos, que por su fuerza deberían convencer á todos, no vencerían, en caso necesario, á lo más invencible que hay en el mundo: el amor propio de dos naciones rivales.

Cada país tiene su modo especial de pagar á los soldados.

En China se les paga mensualmente. Hay que advertir que el soldado chino se alimenta por su cuenta; la administración no se ocupa para nada en la cuestión de subsistencias. Esto es fácil allí, donde el soldado no come más que arroz cocido, y puede mantenerse con la tercera parte de su sueldo, que es de tres tael y medio, que vienen á ser próximamente unas treinta pesetas; el resto de esta cantidad se destina al equipo y á los gastos menudos que tienen todos los soldados del mundo.

La víspera del día del pago, el capitán de la compañía, acompañado de un sargento, se dirige á la casa de un oficial superior, que le entrega en lingotes de plata la cantidad correspondiente á la compañía.

Durante la noche el capitán y los oficiales se dedican al fraccionamiento y peso de estos lingotes, y van envolviendo cada lote en un papel con el nombre del soldado correspondiente.

A la mañana siguiente todo el mundo está en su puesto: el sargento hace la distribución, y después de preguntar tres veces «¿hay que hacer alguna reclamación?» dá la orden de romper filas.

Los chinitos se dispersan entonces alegremente, y corren á las casas de los cambistas para cambiar sus tael en moneda más corriente.

Resulta ahora que Mr. Ferry no ha venido á España... más que por error de imprenta.

El expresidente del Consejo de ministros francés se encuentra tranquilamente en Epinal, en el departamento de los Vosgos. Pero el cajista del periódico donde primero se publicó la noticia, puso «Espagne» en vez de «Epinal». Todos los periódicos reprodujeron la noticia, y algunos llegaron hasta decir el tiempo que pasaría en España monsieur Ferry y las ciudades que visitaría.

Un periódico alemán dá la siguiente noticia:

«Se acaba de pedir patente en Berlín para preservar al ganado de cerda de la *trichina*. El procedimiento consiste en bañar á los cerdos con salmuera caliente que contenga gran dosis de ácido muriático; se dice que de esta manera se evita que los cerdos contraigan esa enfermedad.»

Dice *El Serpis* de Alcoy:

«En la relación de patentes de invención concedidas en el trimestre último, y que publica la *Gaceta* del 14 de los corrientes, aparece una otorgada á favor de los vecinos de esta ciudad D. Baldo-mero Guillem Vicent, D. Francisco Garcia Francés y D. Tadeo Perez Grau, por una máquina para la estrujación de la uva y elaboración de los vinos y por la que se consigue separar del escobajo ó raspa el zumo y todo lo demás que contiene dicho fruto, dejando este último disponible para su consiguiente fermentación en el lagar, y ello sin triturar en lo más mínimo las pepitas.

Sabemos por personas que han tenido ocasión de presenciar las pruebas de tal aparato ó máquina, verificadas en la última vendimia, que ha dado los mejores y más satisfactorios resultados, por lo cual y por ser sus inventores labreros industriales de esta ciudad, procuraremos reunir más antecedentes para ocuparnos detenidamente de ellas concretándonos, por ahora, con enviarles nuestra más sincera y cordial felicitación.»

NOTICIAS LOCALES.

El martes se reunió en casa de D. Agustín Font el comité constitucional de esta ciudad, para tratar de las próximas elecciones. Dióse cuenta por este señor á sus compañeros, de la conferencia celebrada el día anterior entre dicho señor y nuestro director D. Sinibaldo Gutierrez, á fin de ponerse de acuerdo sobre asunto tan importante, exponiendo su criterio favorable en un todo á la coalición entre los liberales.

Todos los señores del comité antes dicho estuvieron conformes en la necesidad de una inteligencia, excepción hecha del Sr. D. José Rausell, que con toda franqueza dijo no hallarse conforme; primero con dicho comité y segundo con la coalición, por tener él otros compromisos que le obligarán á estar en frente de dicha coalición.

Se habla de cierta resolución que ha acordado tomar el comité constitucional, que será de trascendencia para dicho partido, y que de no ser aprobado por el comité provincial, hará ruido.

Varios comerciantes de naranja de esta ciudad se quejan duramente de cierto corredor de buques de Denia, que habiéndole ofrecido carga para un vapor que dijo haría la travesía directa á Lóndres, resultó hacer escala en Burriana, en donde estuvo ocho días detenido.

Parece ser que este retraso les ha producido pérdidas de consideración, pues los precios del dorado fruto habían sufrido gran descenso cuando llegó el antes dicho vapor. ¡Valiente manera de *fomentar!*

Nuestro querido amigo D. Andrés Ferrer Mar-questa ha terminado la construcción de dos magníficos hornos económicos en su fábrica de ladrillos de Oliva.

Uno de estos días se hará el ensayo de ellos y si el resultado es como presumimos, auguramos á nuestro amigo grandes beneficios en su nueva industria.

Sabemos que al quejarnos del pésimo servicio de nuestro ferro-carril, machacamos en hierro frío, pero no por ello dejaremos de esponer que ni un solo tren llega y sale de nuestra estación á las horas prevenidas en el horario aprobado por la dirección general de Obras públicas. ¿No tiene la división de los ferro-carriles del Este ningún funcionario que obligue á la empresa á cumplir con el público?

Nos dicen de Denia que el Sr. Moreno tiene arrancados tres mil metros cúbicos de piedra en el barranco de Santa Lucia, con destino al espigón que para resguardo del tren de limpia se ha de construir en aquel puerto, y completamente arreglado el camino por donde se han de conducir en carros aquellos bloques al mar.

El expresado espigón tendrá una prolongación de doscientos noventa metros, construido dentro de la zona que marca el trayecto, y que, á decir verdad, nos parece un disparate de la Dirección General de Obras públicas.

Parece que es un hecho la inteligencia electoral de los conservadores del Sr. Vallier y los que

lo son por ahora, resultando un triunfo señalado para estos últimos, puesto que el acuerdo es bajo la base de ser reelegido D. Jesús María de Arias alcalde, y primer teniente el Sr. Sanjuan.

A quien se hace un desaire no flojo é injustificado, es al Sr. D. Cipriano Oltra, que quedará de simple concejal.

Entre los conservadores ortodoxos, reina gran indignación por este arreglo, que de llevarse á efecto, hará variar profundamente su actual organización.

Lo cierto es, que no se explican ciertas actitudes.

Sección Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA. San Fidel de Simaringa, de la orden de menores capuchinos, sirvió en tierra de Grisones, el cual fué enviado á aquel país á predicar la fé católica, y consumió el martirio muriendo á manos de los herejes: fué canonizado por el Papa Benedicto XIV.

La misa y oficio divino del mismo, color encarnado.

TELEGRAMAS EXTRANJEROS.

Lóndres 20.—El gobierno inglés, según parece, manifestó deseos de que Rusia, como prueba de buena voluntad satisfaciendo el amor propio de Inglaterra, hubiese dispuesto que sus tropas sobre las fronteras del Afghanistan se hubiesen retirado á una prudente distancia.

Se asegura que Rusia ha contestado á esta demanda, que ella ha mostrado harta moderación no ocupando á Pendjeh, pero que le es imposible mandar retirar sus tropas en presencia de la anarquía de los pueblos limítrofes.

Kork (Irlanda) 20.—Algunos soldados ingleses fueron acogidos ayer con silbidos y mueras en la calle de San Patricio de esta ciudad.

La muchedumbre los recibió á empujones gritando ¡Viva el Madhi!

Esto dió lugar á una asonada, á que puso término la gendarmería.

Dos individuos han sido presos y condenados á dos meses de cárcel.

Lóndres 20.—El gobierno presentará mañana á la Cámara un proyecto pidiendo un nuevo suplemento de crédito para atender á los gastos de los preparativos militares.

Roma 20.—El pueblo de Ortona (Abruzos) se ha amotinado por cuestión de impuestos, pegando fuego á la casa de la villa.

Se han mandado tropas allí, las cuales han restablecido el orden.

Lóndres 20.—El periódico *Pall Mall-Gazette*, á pesar de las graves noticias que circulan hoy, tiene todavía la esperanza de que el conflicto anglo-ruso se resolverá pronto y satisfactoriamente.

Lóndres 20.—Segun las últimas noticias de Suakin, las tropas inglesas que manda el general Graham continúan avanzando, aunque lentamente, habiendo ocupado á Tambuk.

La construcción del ferro-carril de campaña adelantaba.

Los ingleses tienen la esperanza de que al fin se someterá una parte de las tribus vecinas á Suakin, suspeditadas todavía á la influencia de Osman-Digma.

Lóndres 20.—Segun noticias de Alejandría, los extranjeros perjudicados con motivo del bombardeo, piden á Inglaterra que resuelva cuanto antes el expediente de las indemnizaciones.

Lóndres 21.—Cámara de los Lores.—Sesión de la noche última.—El ministro de Negocios extranjeros, conde de Granville, contestando á una pregunta de lord Carnarvon, dice que el gobierno hará mañana simultáneamente en las dos Cámaras una declaración sobre los asuntos pendientes con Rusia.

Añade que al mismo tiempo el primer ministro Gladstone presentará un proyecto de ley pidiendo un nuevo crédito.

«Debo, sin embargo, manifestar, dice el ministro, que el despacho del general Lumsden, recibido el viernes último, confirma su relato anterior acerca de incidente de Pendjeh, y contradice el del general Komaroff, pero esperamos otros detalles de aquel general.»

Roma 20.—Hoy ha fallecido el cardenal La-sagne.

ULTIMAS NOTICIAS.

El telégrafo nos trae noticias del accidentado viaje que están llevando á efecto en Irlanda los príncipes de Gales; en el trayecto de Killarney á Dublin, ha sido objeto de algunas demostraciones hostiles.

En Abbeyceale los nacionalistas desplegaron una bandera negra, mientras una banda de música tocaba el himno «Dios salve á Irlanda.»

En Newcastlewest, una muchedumbre inmensa prorrumpió en silbidos y mueras, mientras el tren estuvo detenido en aquella estación.

Al mismo tiempo se enarboló una bandera con el retrato del diputado Parnell.

En Limerick los príncipes fueron objeto de una entusiasta acogida.

En Tralec recibieron varios mensajes de adhesión, pero un gran número de personas del pueblo prorrumpieron en silbidos y mueras.

Las últimas noticias de la coalición electoral dan como seguro que ha sido aceptada por el Consejo federal. Los zorrillistas dirijirán una circular á sus correligionarios recomendándola.

La corte pasará una pequeña temporada en Aranjuez, en donde estarán ocho días.

Las noticias que tenemos á última hora del estado de la salud pública no pueden ser más satisfactorias, y siendo así, no nos explicamos cómo Italia y Egipto declaran súcias las procedencias de España; preciso será que el gobierno tome parte en el asunto para que se levante esta precaución de aquellas potencias, que vienen á perjudicar grandemente á nuestro comercio.

El comité de coalición presidido por el Sr. Sagasta no se dá momento de reposo. En su reunión de ayer dió un voto de confianza á los Sres. Sagasta, Martos y Lopez Dominguez autorizándoles para la designación de candidatos, y contra lo que suponían los ministeriales, reina gran espíritu de unidad en la designación de personas.

Ha sido reducido á prisión el director de *EL Progreso*, nuestro querido amigo Sr. Solís.

El sultán de Marruecos enviará al rey Alfonso un embajador extraordinario que disculpará el atentado de Alhucemas.

ULTIMA HORA.

(TELEGRAMAS MENCHETA.)

Madrid 23, 3 tarde.

Los zorrillistas han resuelto presentar candidatos a los Sres. Chao, Figuerola, Per-si y Montemar.

El gobierno ha dispuesto declarar súcias las procedencias del Mar Rojo.

Madrid 23, 3:30 tarde.

En la reunión que anoche celebraron los demócratas progresistas, apareció de nuevo la disidencia que en cuestión de procedimientos existe entre los Sres. Zorrilla y Salmerón. Este encomió las ventajas de que el partido tenga representación en las Cámaras, por cuya razón se interpretó que censuraba la conducta de retraimiento observada por el Sr. Zorrilla.

Director propietario: DON SINIBALDO GUTIERREZ.

IMPRESA DE LA VIUDA DE JACINTO ORTS.

